# DER BOYS' DAY 2010 IN TIROL - Projektbericht

# **BOYS' DAY 2010 in Tirol**

Am 22.4.2010 fand der dritte österreichweite BOYS' DAY statt. In Tirol wurde dieser von der Männerberatung Mannsbilder organisiert.

Ziel des BOYS' DAY ist es, Burschen ab 12 Jahren "männeruntypische" Berufe vorzustellen und ihnen dadurch eine größere Auswahl an Berufen zu bieten. Wie in den Jahren zuvor ging es vor allem um Berufe im Gesundheits-, Pflege- und Sozialbereich (Krankenpfleger, Kindergartenpädagoge usw.). Am BOYS' DAY selbst, aber auch davor und danach, organisierten wir verschiedene Möglichkeiten, Einblicke in diese Berufe zu bekommen:

### WORKSHOPS AN SCHULEN

Zur Vor- und Nachbereitung des BOYS' DAY, aber auch unabhängig von einer Teilnahme am Aktionstag, hielten wir Workshops an Schulen ab. Kernthema dieser Workshops war das Mann-Sein: Was ist ein richtiger Mann? Was braucht man dazu? Was möchte ich einmal werden? Wer und was beeinflusst mich dabei? Diese Fragen, aber auch solche zu den Themen Sexualität und Gewalt, wurden mit jeweils zwei Beratern der Männerberatung Mannsbilder besprochen. Im Schuljahr 2009/2010 führten wir 15 Workshops durch, an denen über 230 Burschen teilnahmen.

### EINRICHTUNGSBESUCHE AM AKTIONSTAG

Am BOYS' DAY selbst gab es für Burschen aus Schulklassen die Möglichkeit, verschiedene Einrichtungen zu besuchen. Folgende Institutionen gaben den Burschen Einblicke in ihr Tun:

- AZW Ausbildungszentrum West für Gesundheitsberufe in Hall
- AZW Ausbildungszentrum West für Gesundheitsberufe in Innsbruck
- KIZ Kriseninterventionszentrum für Kinder und Jugendliche
- Chill Out, Anlaufstelle und Übergangswohnen für wohnungslose Jugendliche
- Kath. Bildungsanstalt für Kindergartenpädagogik Innsbruck
- Stiftung Nothburgaheim, Altenwohn- und Pflegeheim

Erfahrene Mitarbeiter, aber auch männliche Schüler dieser Einrichtungen, erzählten von ihrem Arbeits- bzw. Ausbildungsalltag und davon, wie sie zu ihrem Beruf gekommen sind. 74 Burschen besuchten mit ihren LehrerInnen die sechs Einrichtungen.

# SCHNUPPERN IM KINDERGARTEN

2010 gab es erstmals die Möglichkeit, an den Kindergärten der Stadt Innsbruck zu schnuppern. Insgesamt zehn Burschen nutzten diese Möglichkeit, arbeiteten einen Vormittag lang mit und bekamen so einen sehr praxisnahen Einblick in den Beruf des Kindergartenpädagogen.

## INFORMATIONEN FÜR ELTERN UND LEHRERINNEN

Eltern, deren Söhne am BOYS' DAY teilnahmen, informierten wir per Brief über den BOYS' DAY. Uns ist es wichtig, dass die Eltern über die Ziele des BOYS' DAY Bescheid wissen. Außerdem wollten wir sie damit dazu anregen, mit ihren Söhnen auch über andere als die klassischen Berufe zu sprechen.

Mit den LehrerInnen führten wir vor und nach den Workshops bzw. Einrichtungsbesuchen (Informations-) Gespräche, außerdem bekamen wir die Möglichkeit, einen Nachmittag bei der Ausbildung zum/zur SchülerberaterIn zum Thema BOYS´ DAY zu sprechen und die LehrerInnen für die Inhalte und Ziele des BOYS´ DAY zu sensibilisieren.

# BOYS' DAY 2011

Wenn du nun Lust bekommen hast, beim nächsten BOYS' DAY dabei zu sein, dann sprich mit deinem Lehrer bzw. deiner Lehrerin über eine Teilnahme BOYS' DAY 2011, der am 10. November stattfinden wird.

Mag. Gotthard Bertsch Koordinator des BOYS' DAY in Tirol